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Форум

Образовательный портрет

На завершающемся сегодня XII Волгоградском областном форуме

«Образование-2016» были представлены экспозиции ВолгГТУ, ВПИ (филиала)

техуниверситета и ВолгГАСУ.

XII Волгоградский областной форум «Образование-2016» – крупнейший проект Южного

федерального округа, являющийся площадкой для профессионального общения и обмена

опытом, знакомства широких кругов населения с возможностями образовательных

организаций региона.

Образовательный форум – своеобразный день открытых дверей. Участие в нем принимают

170 образовательных организаций Волгоградской области и гости из соседних регионов.

Только в первый день форум посетили более 5 тысяч человек, всего же за три дня его работы

желающих ознакомиться с учебными заведениями региона – более 20 тысяч.

Волгоградский государственный технический университет традиционно участвует в данном

мероприятии, но в этот раз было приятное отличие. Впервые сотрудники и студенты ВолгГТУ

представляют свой вуз в качестве первого регионального опорного вуза вместе с ВолгГАСУ.

Кроме того, на выставке представлен и стенд Волжского политехнического института

(филиала) техуниверситета.

Председатель комитета образования и науки региона А.М. Коротков при посещении

выставки заинтересовался экспозицией опорного вуза и выставленными там образцами

композиционных материалов, исследовательскими научными работами в области технологии

сварки взрывом, макетом комплекса «Искандер». Александр Михайлович отметил при этом

важность сотрудничества ВолгГТУ с такими предприятиями, как АО «ЦКБ «Титан», группой

компаний «Лукойл», ОАО «Волгограднефтемаш» и др.

Присутствовавший на открытии форума проректор по учебной работе техуниверситета Игорь

Леонидович Гоник подчеркнул, что подобное сотрудничество имеет очень давние корни,

поскольку вся история политеха неразрывно связана с промышленным комплексом

Волгоградской области и страны. На все вопросы юношей и девушек, а также их родителей в

эти дни на форуме отвечают декан факультета довузовской подготовки Сергей Михайлович

Москвичев и ответственный секретарь приемной комиссии Дмитрий Николаевич Гурулев.

И кстати, если кому-то из молодых людей вдруг захочется, чтобы на выставке ему или ей

нарисовали профессиональный портрет, – пожалуйста, студенты ВолГАСУ выполнят это!

Д.Н. Гурулев, ответственный секретарь приемной комиссии.

Фото Ильи Скворцова.
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Митинг-концерт

Вместе все получится!

В пятницу, 18 марта, на площади Павших Борцов состоялся митинг-концерт «Крымская

весна! Мы вместе», который был приурочен ко второй годовщине воссоединения Крыма и

Севастополя с Россией.

В мероприятии, по информации пресс-службы администрации Волгоградской области,

приняли участие более 7 тысяч жителей и гостей волгоградского региона. Среди них –

руководство города и области, ветераны Великой Отечественной войны, молодежные и

общественные организации, трудовые коллективы и др. Были на митинге и многочисленные

представители Волгоградского государственного технического университета во главе с

ректором вуза, чл.-корр. РАН Владимиром Ильичем Лысаком.

Побывали там наши сотрудники, представители профкома, студсовета, волонтерского

отряда, стройотряда, ребята с разных факультетов ВолгГТУ. Настроение у политехников

было отличное. Они пришли на митинг с воодушевляющими плакатами, гласящими: «Россия

– Крым – единство!», «Крым и Россия – навеки дома!», «Вместе все получится!».

Открыл торжественный митинг ветеран Великой Отечественной войны, участник

освобождения Севастополя Евгений Федорович Рогов: «Благодаря единству и сплоченности

нам удалось освободить мир от фашизма. Все народы Российской Федерации приветствуют

вхождение Крыма и Севастополя в состав нашей страны. С победой!»

Губернатор Волгоградской области Андрей Иванович Бочаров выразил солидарность с

участниками митинга, отметив, что «когда мы вместе, мы решаем любые задачи».

Праздничное мероприятие продолжились концертом. Для собравшихся выступили

музыкальные группы «Максимум», «Странники», «Бумеранг», «Какая разница», а также

ансамбль «Царицын», оркестр «Комбо-джаз-бэнд» под управлением Анатолия Воронова и

духовой оркестр под управлением Владимира Леера.

Богдан Литвинов, гр. ЭП-262.
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Визит

Перенимая опыт

В минувшую пятницу Волгоградский государственный технический университет посетили

ректор Южно-Российского государственного политехнического университета (НПИ) им. М.И.

Платова Владимир Григорьевич Передерий и проректор по научной работе и инновационной

деятельности Олег Александрович Кравченко (г. Новочеркасск, Ростовская область).

Их приняли ректор техуниверситета, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак и первый

проректор Александр Валентинович Навроцкий. Целью встречи был обмен опытом. Коллеги

долго и оживленно общались. Ведь и для ВолгГТУ, и для ЮРГПУ (НПИ) приоритетом

является подготовка высококвалифицированных инженеров с разносторонними знаниями и

навыками, которые бы развивали экономику нашей страны.

В музее истории и науки ВолгГТУ А.В. Навроцкий выступил перед гостями с презентацией

техуниверситета. В ходе нее были обсуждены вопросы, общие для учебных заведений:

структуры вузов, набор студентов, образование. Новочеркасским коллегам были также

представлены инновационные разработки волгоградских политехников: непотопляемые

спасательные шлюпки; эластичные покрытия спортивного и гидроизоляционного

назначения; полимерные материалы пониженной горючести; высокоактивные и

экологически безопасные катионные флокулянты, которые применимы при очистке

промышленных сточных вод, растворов хлористого кальция, обезвоживания осадков БОС;

технология сварки взрывом; шагающие машины и многое другое.

В.Г. Передерий и О.А. Кравченко отметили, что получили много важной информации к

размышлению. В книге отзывов гости написали: «Мы увидели, чему еще мы можем

поучиться у вашего вуза».

Ирина Миронова.
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НМС

Методические вопросы

В ВолгГТУ прошло очередное заседание научно-методического совета университета.

Игорь Леонидович Гоник, проректор по учебной работе, напомнил о Волгоградском

образовательном форуме. Впервые на подобном мероприятии представлена совместная

экспозиция техуниверситета и ВолгГАСУ. После рассмотрения небольших вопросов он уехал

на форум, а заседание совета провел проректор по учебной работе Евгений Александрович

Захаров.

Начальник УМО Ольга Витальевна Юрова озвучила итоги конкурса на лучшую

научно-методическую разработку. В этом году эксперты оценили 21 работу по 5

направлениям. Самыми многочисленными направлениями стали «Совершенствование форм

и методов организации и контроля самостоятельной работы студентов» и «Организация

образовательного процесса в соответствие с требованиями федеральных государственных

образовательных стандартов». Ольга Витальевна назвала всех призеров, им будут вручены

дипломы на ближайшем заседании НМС. А победителей ждет и денежное поощрение.

О выполнении целевых показателей процессов системы менеджмента качества за 2015 год

говорил начальник ОМКОД Александр Валерьевич Текин. Особое внимание он уделил

основным процессам научно-образовательной деятельности ВолгГТУ (маркетинг,

довузовская подготовка, воспитательная и внеучебная работа, международная деятельность

и др.) и обеспечивающим процессам (управление персоналом, редакционно-издательская

деятельность, библиотечное и информационное обслуживание и т.д.).

На заседании также обсудили внесение изменений в Порядок проведения государственной

итоговой аттестации по образовательным программам высшего образования – программам

бакалавриата, программам специалитета и программам магистратуры. С информацией по

этому вопросу выступил начальник УМУ Евгений Вячеславович Стегачев.
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Актуально

Строительным специальностям быть

На производственной площадке АО «Биотех» в Светлоярском районе губернатор

Волгоградской области Андрей Иванович Бочаров провел выездное заседание

Градостроительного совета региона.

Руководители администрации региона и Волгограда, эксперты и ветераны строительной

отрасли, руководители крупных строительных и проектных компаний обсудили

формирование целостного архитектурно-художественного облика областного центра и

перспективы реализации в регионе инвестиционных социальных проектов. В работе

заседания также принимали участие ректор ВолгГАСУ Сергей Юрьевич Калашников и

профессор вуза Валентин Степанович Бабалич.

Это было уже второе заседание возрожденного при ныне действующем губернаторе совета, а

первое, которое состоялось 7 декабря 2015 года, проходило в стенах Волгоградского

архитектурно-строительного университета. Тогда губернатор дал поручения профильным

комитетам области и администрации Волгограда. Напомним, что в то время только решался

вопрос о создании в регионе первого опорного вуза на базе ВолгГТУ, и поэтому

профессионалов отрасли волновал вопрос о сохранении строительных специальностей в

объединенном университете.

Открывая заседание, губернатор сразу сказал, что все востребованные строительным

комплексом региона специальности будут сохранены! «Такое решение проработано

ректорами и профессорско-преподавательским составом ВолгГТУ и ВолгГАСУ, утверждено

учеными советами вузов и поддержано Министерством образования и науки РФ», – отметил

А.И. Бочаров. Ведь всем очевидно, что без высококвалифицированных специалистов

строительной отрасли, которых выпускает архитектурно-строительный университет,

невозможно будет возродить регион, и об этом также говорил губернатор.

Андрей Иванович Бочаров поблагодарил ректоров ВолгГТУ Владимира Ильича Лысака и

ВолгГАСУ Сергея Юрьевича Калашникова за проделанную работу по созданию первого в

регионе опорного технического университета и пожелал успехов в дальнейшем.

Из других выполненных задач, касающихся молодежи, — организация ежегодного

студенческого архитектурно-градостроительного конкурса, создание «банка студенческих

идей». Сегодня на сайте областного комитета строительства размещены 18 студенческих

проектов, которые представлены студентами ВолгГАСУ. Глава региона поставил задачу

постоянно актуализировать информацию и продумать меры поощрения для лучших

студенческих творческих концепций.
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Андрей Аликбаев.
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Совещание деканов

Заинтересовать абитуриентов

Очередное совещание деканов началось с рассмотрения вопросов из «разного».

Помощник ректора Андрей Сергеевич Березин рассказал о необходимости заполнения анкет

для Центра стратегических разработок «Северо-Запад», собравшиеся обсудили

планирование платы за обучение в 20162017 учебном году и многое другое.

Первым по основным вопросам выступил начальник учебного отдела Владимир Николаевич

Стяжин. Его сообщение было посвящено ходу ликвидации академических задолженностей за

зимнюю зачетно-экзаменационную сессию. Он привел данные по факультетам и курсам,

сравнив их с прошлогодними.

Ответственный секретарь приемной комиссии Дмитрий Николаевич Гурулев рассказал о

подготовке ко Дню открытых дверей ВолгГТУ, который пройдет 16 апреля. Абитуриенты уже

определились с ЕГЭ, и теперь они будут выбирать факультеты. Дмитрий Николаевич

предложил организовать больше «контактных» экспозиций для старшеклассников, а

проректора по учебной работе Игорь Леонидович Гоник – минимизировать время,

проведенное в актовом зале, сделав упор на общение по факультетам.

Завершилось заседание выступлением начальника учебно-методического отдела Ольги

Витальевны Юровой о подготовке к самообследованию университета.

Наталья Москаль.
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Знай наших!

Перспективный проект политехников

17-18 марта в Таганроге на территории Инженерно-технологической академии Южного

федерального университета состоялся зональный этап ежегодного Всероссийского

стартап-тура федеральных институтов развития. Это масштабное мероприятие по поиску

перспективных инновационных проектов и стартап-команд, реализующих себя в сфере

высоких технологий.

Зональный этап объединил участников инновационного процесса Ростовской, Волгоградской

областей и Республики Калмыкия.

В 2016 году участники Всероссийского стартап-тура проявили невероятную активность: для

участия в мероприятиях зарегистрирован 1061 человек и 231 инновационный проект.

Конкурсная программа включала 5 секций:

– биологические и медицинские технологии;

– биотехнологии в сельском хозяйстве и промышленности;

– промышленные технологии и материалы;

– энергетика и энергоэффективные технологии;

– информационные технологии.

В каждую секцию, более чем из 300 проектов, было отобрано 12 докладов для очной

экспертизы.

В жюри экспертизы и менторской программе приняли участие 50 лучших экспертов рынка –

известные бизнесмены, менторы, бизнес-ангелы, представители инвестиционных фондов и

институтов развития.

По словам посетившего этот этап стартап-тура вице-премьера Аркадия Владимировича

Дворковича, он «очень рад, что именно здесь, в Таганроге, рекордное число участников; дело

не только в цифрах – качество проектов очень высокое».

По итогам регионального конкурса были названы 15 проектов, получивших признание

экспертов и инвесторов российского инновационного рынка. Награды авторам лучших

проектов вручил лично вице-премьер, который заслушал презентации победителей.
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Проект «Умные полимерные композиты для электроники и электротехники», выполненный

сотрудниками инжинирингового центра «Полимерные композиционные материалы и

технологии» ВолгГТУ, занял первое место в направлении «Промышленные технологии и

материалы».

Техуниверситет был представлен целой командой сотрудников инжинирингового центра:

главным инженером Сергеем Александровичем Сафроновым, ведущим инженером

Александром Валерьевичем Кузнецовым и лаборантом-исследователем Георгием

Владимировичем Степановым. Консультантами проекта выступала компания «Delta Capital»

и ее аналитик Андрей Анатольевич Косенов.

Победители Startup Tour 2016 смогут принять участие в грандиозной конференции

StartupVillage. Startup Village – самой крупной стартап-конференции для технологических

предпринимателей и предприятий в России и странах СНГ.

К представленным проектам ВолгГТУ большой интерес проявили представители кластера

«Новых промышленных технологий, радиационных и ядерных технологий» фонда «Сколково»

и предприятия «Хотча Морское проектирование».

«Когда тур только начинался, несколько лет назад, мы общались всего c сотней стартапов, а

сегодня уже десятки тысяч людей заинтересованы в технологическом предпринимательстве.

Конечно, Россия – это нефть и газ, но в нынешних экономических реалиях прибавку нашему

благосостоянию могут дать именно инновационные проекты, конкурентоспособные на

мировом рынке. Для этого нам нужно громадное число успешных разработок. Надеюсь

увидеть многих из вас в Москве на Startup Village 2-3 июня. Желаем всем новых побед, а

главное – реализации ваших проектов», – сказал Аркадий Владимирович Дворкович.

Для справки:

Startup Tour проводится при поддержке Правительства Российской Федерации, его

организаторами выступают фонд «Сколково», Фонд содействия развитию малых форм

предприятий в научно-технической сфере, Фонд инфраструктурных и образовательных

программ «РОСНАНО».

Startup Tour – самый масштабный проект России и СНГ по поиску перспективных

инновационных проектов и развитию компетенций начинающих стартап-команд.

Startup Tour содействует формированию в регионах инновационных сообществ молодых

талантливых ученых и разработчиков, предпринимателей, инвесторов, представителей

технопарков и акселераторов, ведущих региональных вузов и научных институтов.
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Современные тенденции

Туристический брендинг

21 марта декан факультета экономики и управления ВолгГТУ Сергей

Константинович Волков принял участие в работе семинара, организованного

Федеральным агентством по туризму и Всемирной туристской организацией,

«Современные тенденции брендинга в туристской отрасли: российский и

зарубежный опыт».

На семинаре были освещены и рассмотрены международные тенденции и стратегии

брендинга туристских территорий в современном мире. Также был подробно изучен

международный и российский опыт успешных практик управления территориальным

брендом.

Участие в семинаре приняли представители российских региональных и зарубежных органов

исполнительной власти в сфере туризма, туристических компаний, профильных учебных

заведений, общественных объединений, гостиниц и других организаций туристской сферы.

Все большее число российских городов выделяют индустрию туризма в качестве ключевой

отрасли народного хозяйства, способствующей повышению уровня жизни населения и

экономическому росту. На факультете экономики и управления ВолгГТУ тема создания

туристического бренда Волгограда вызывает живой исследовательский интерес и у ученых, и

у студентов.

С.К. Волков, декан ФЭУ.
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Новости РАН

Эффективное взаимодействие

Премьер-министр РФ Д.А. Медведев принял участие в общем собрании РАН, которое прошло

во вторник в Москве. Среди участников заседания были ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И.

Лысак и президент техуниверситета, академик РАН И.А. Новаков.

Ученые со всей страны обсуждали основные научные результаты 2015 года, положение об

отделениях РАН по областям и направлениям науки, а также научные работы, удостоенные

медалей Академии.

При этом академики отмечали, что среди результатов своей работы они хотели бы видеть

развитие эффективных механизмов взаимодействия между наукой и экономикой, создание

кадрового резерва для РАН, развитие научной экспертизы и другое. 
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Семинар кураторов

Решать проблемы сообща

Семинар кураторов академических групп 1 курса в отсутствие проректора по

учебной работе Р.М. Петруневой провел ведущий психолог ВолгГТУ Дмитрий

Валерьевич Воронков.

О подготовке к предстоящему фестивалю СТЭМов «Земля – планета людей» говорила

директор студенческого клуба Екатерина Викторовна Хорищенко. Уже в 32-й раз

молодежный театральный форум пройдет в Волгограде, и первокурсникам непременно стоит

посетить этот фестиваль. Е.В. Хорищенко рассказала, какие коллективы приедут к нам и где

можно приобрести билеты.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник представил собравшимся текущий

анализ успеваемости студентов. Он говорил о результатах пересдач зимней

экзаменационной сессии, приведя данные за последние несколько лет и сравнив их. Игорь

Леонидович отметил, что если раньше у ребят четко прослеживались провальные

дисциплины, то теперь «проблемные точки» не столь явные. И кураторам необходимо

общаться со своими группами, работать с ними, в том числе, чтобы выяснить, где у ребят

возникают сложности. «Если этим не заниматься, то результата не будет», – резюмировал

И.Л. Гоник.

В преддверии тепла и летнего сезона сообщение ведущего социолога ВолгГТУ Елены

Петровны Скориковой было весьма актуально. В последнее время значительно возросло

число ребят, пострадавших в дорожно-транспортных происшествиях. Не будет лишним

напомнить студентам о правилах дорожного движения. Е.П. Скорикова предложила

собравшимся провести кураторские часы, на которых рассказать о правилах для

велосипедистов и мотоциклистов (материалы об этом опубликованы в «Политехнике»).

Кураторы также поделились опытом работы с группами и обсудили некоторые другие

вопросы.

Наталья Толмачева.
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Абитуриент-2016

Химфак приглашает

В субботу, 19 марта, на химико-технологическом факультете ВолгГТУ состоялся день

открытых дверей. Абитуриентов этого года и их родителей радушно встречали руководитель

факультета и заведующие выпускающими кафедрами.

Открыл мероприятие декан ХТФ, доктор химических наук, профессор Евгений Вениаминович

Шишкин. Он рассказал собравшимся о направлении «Химическая технология» и профилях

по нему, продемонстрировав презентации, а также ответил на многочисленные вопросы

выпускников и их родителей. Эстафету о подготовке специалистов на факультете по

направлению «Энерго- и ресурсосберегающие процессы в химической технологии,

нефтехимии и биотехнологии» и соответствующих профилях продолжили профессор кафедры

ПАХПП Александр Борисович Голованчиков и доцент кафедры ПЭБЖ Ирина Михайловна

Соколова.

На встрече было подчеркнуто, что несмотря на сложную экономическую ситуацию

выпускники химфака востребованы на предприятиях региона и страны. С правилами

приемной кампании 2016 года выступила доцент Юлия Валерьевна Аристова. О внеучебной

работе на факультете ребятам рассказал заместитель декана Геннадий Петрович Духанин и

председатель студсовета ХТФ Джаник Рашунян.

Затем ребята совершили экскурсию на кафедру ХТПЭ, где ее заведующий, профессор Марат

Абдурахманович Ваниев рассказал об учебной и научной работе, проводимой сотрудниками

кафедры. Рассказ о разработках ученых, демонстрация образцов изделий, вышедших на

мировой уровень, настолько увлекла ребят и их родителей, что беседа продолжалась более

получаса.

Г.П. Духанин, заместитель декана ХТФ.
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Профориентация

В гостях у будущей альма-матер

Музей истории и науки ВолгГТУ посетили учащиеся Волгоградского колледжа газа и нефти.

Заведующая музеем Светлана Петровна Мишта рассказала ребятам о том, как развивался

вуз до войны, как студенты, чуть старше нынешних экскурсантов, уходили на фронт

добровольцами и защищали страну и родной город, как в послевоенный период рос,

развивался и креп политех. Молодые люди с нескрываемым интересом рассматривали

экспонаты: студенческие билеты и зачетные книжки, фронтовые треугольники и фотографии

– и слушали о том, чем живет технический университет сейчас, чем занимаются студенты в

свободное от учебы время. Научные разработки политехников, в числе которых покрытие

для спортивных объектов, изделия, созданные сваркой взрывом, и многие другие, произвели

на учащихся большое впечатление.

А представитель приемной комиссии Юлия Валерьевна Аристова рассказала молодым людям

о факультетах ВолгГТУ, возможности продолжить свое обучение после колледжа, раздала

печатные информационные материалы и ответила на интересующие вопросы.

Затем ребятам представилась замечательная возможность побывать на занятиях в одной из

лабораторий кафедры ФАХП и осмотреть вуз, который для кого-то, возможно, в скором

будущем станет альма-матер.

Наш корр.
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Новости горхоза

Безопасный город

15 марта руководитель и активисты отдела по пропаганде безопасности дорожного движения

ВолгГАСУ совместно с инспектором ГИБДД УМВД России по Волгограду Дмитрием

Александровичем Чичеровым посетили МОУ СШ №13 Краснооктябрьского района

областного центра с целью напомнить первоклассниками кадетского профиля правила

дорожного движения и провести игру-конкурс «Построим безопасный город вместе!».

В самом начале инспектор ГИБДД провел воспитательную беседу с ребятами на тему

безопасности на дорогах и соблюдения ПДД. Дети порадовали своими знаниями о правилах

поведения на дороге и на транспорте. Также на мероприятии присутствовала всеми любимая

Зебра! На этот раз в нее перевоплотился ученик 7 «А» класса Александр Голяшкин. Он

также напомнил детям, что дорогу надо переходить только в положенных местах и по зебре.

После вступительной беседы  первоклашек разделили на шесть команд по 10 человек и за

каждой командой закрепили студента-помощника. Ребятам вручили макет-основу для

построения на нем города, фигурки автомобилей, дорожные знаки, светофоры и макеты

зданий. После чего, руководитель студенческого отдела по пропаганде безопасности

дорожного движения ВолгГАСУ Наталья Сапожкова представила учащимся презентацию. В

ней она рассказала о том, какие бывают города по назначению, напомнила о видах

транспорта, а так же об основных дорожных знаках, светофорах, дорожной разметке и

пешеходных переходах, которые должны быть предусмотрены в каждом городе для

обеспечения безопасности жителей.

Дети с нетерпением ждали, когда же начнется игра?! Им хотелось поскорее приступить к

«строительству» своих городов и воплотить в жизнь все свои задумки. Все ребята порадовали

своей смышленостью, оригинальностью и сплоченностью. Каждый пытался внести свою

лепту в общую работу и поспособствовать победе своей команды. Они постарались учесть все

пожелания и рекомендации, которые им давали студенты и инспектор ГИБДД.

По результатам работы и защиты юными мэрами своих городов, командам-победителям

Зебра вручила грамоты и всем участникам раздала сладкие призы. В завершение

мероприятия все ребята, вместе с Зеброй, сделали много памятных фотографий. Все

получили море позитивных эмоций, расширили и закрепили свои знания в сфере правил

дорожного движения и «построили» безопасный город своей мечты.
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Круглый стол

Желание найдет 1000 возможностей  

В рамках недели факультета экономики, управления и информационных

технологий в КТИ (филиале) ВолгГТУ прошел круглый стол «Нет предела

человеческим возможностям». Он был посвящен 100-летию со дня рождения Героя

Советского Союза Алексея Петровича Маресьева.

В ходе работы круглого стола, участники обсудили проблему преодоления человеком себя,

своих физических возможностей в различных жизненных и исторических обстоятельствах.

Обсуждение началось с выступления доцента кафедры «ИЯиГН», к.ф.н. Т.В. Латкиной,

напомнившей собравшимся о судьбе А.П. Маресьева, его желании возвратиться к

полноценной жизни и службе после ампутации ног. Присутствующие размышляли о том, что

способствовало возвращению летчика к штурвалу самолета, насколько тяжело было

преодолеть растерянность в такой ситуации.

О подвиге летчиков-героев Первой мировой войны, оказавших влияние на стремление

Маресьева вернуться в строй, рассказали в своем выступлении студентки группы КВТ-151 Е.

Дьякова и В. Саталкина.

Подвиг легендарного летчика в годы войны вдохновил многих фронтовиков, попавших в

схожие тяжелейшие ситуации. Об этом поведали доклады М. Шкуренева (гр. КВТ-151), М.

Орлянской (гр. КБА-141в), А. Куракиной (гр. КБА-141в), Т. Лютой (гр. КВТ-121), А.

Почиваловой (гр. КВТ-121).

Участники выдвинули и попытались обосновать предположение о том, что причиной

массовости таких нравственных и военных подвигов послужило желание вернуться к

полноценной жизни, любовь к Родине и своему делу.

Большой интерес собравшихся вызвало сообщение студенток группы КМЕН-141 Н.

Барабановой и Р. Мартыненковой о Стивине Хокинге – полностью парализованном,

лишенном способности говорить физике-теоретике, продолжающем заниматься научной и

общественной деятельностью.
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Олимпиада

Стремясь к новым вершинами

В ВолгГТУ прошла вторая внутривузовская студенческая олимпиада по дисциплине

«Химия и физика высокомолекулярных соединений».

Ее организаторами выступили кафедры «Технология высокомолекулярных и волокнистых

материалов» и «Химия и технология переработки эластомеров». Попробовать свои силы

пришли 22 старшекурсника ХТФ.

Предваряя интеллектуальное состязание, к ребятам с напутственными словами обратились

декан химфака Евгений Вениаминович Шишкин, первый проректор, заведующий кафедрой

ТВВМ Александр Валентинович Навроцкий, заведующий кафедрой ХТПЭ Марат

Абдурахманович Ваниев. Они пожелали ребятам удачи в выполнении конкурсных заданий,

каждый день узнавать что-то новое, не останавливаясь на достигнутом, стремиться к

покорению новых вершин в учебе. Одной из таких вершин может стать всероссийская

олимпиада, которая проводится в Казани. После чего студенты приступили к выполнению

олимпиадных заданий.

На следующий день были подведены итоги и награждены победители. Лучших определили

как в личном, так и в командном первенстве. Лучшим стал Евгений Бочкарев (гр. ХТПЭ-1н),

второе место заняла Ангелина Левковская (гр. ХТ-443), а третье – Андрей Селезнев (гр.

ХТ-443). Кроме того, А. Левковская показала лучшие знания по физики полимеров, а Е.

Бочкарев – по химии полимеров. В командном зачете первое место заняла группа ХТ-443,

второе – группа ХТПЭ-1н, третье – группа ХТПЭм-1п. Все ребята получили дипломы

участников.

Наталья Михайлова.
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Школа – вуз

Конкурс юных исследователей

На базе факультета довузовской подготовки ВолгГТУ прошел заключительный этап

открытого городского конкурса учебно-исследовательских работ старшеклассников «Я и

Земля» им. В.И. Вернадского.

В работе секций «Экономическая теория и практика», «Астрономия» и «Физика» приняли

участие школьники 8-11 классов общеобразовательных школ Волгограда, ставшие

победителями районных этапов.

Целями данного конкурса является приобщение обучающихся к учебно-исследовательской

деятельности, популяризация образования, создание условий поддержки творческих

образовательных проектов его участников.

В этом году участие в нем на уровне районных отборочных туров приняли более 800

школьников 8-11 классов Волгограда. Число участников итогового этапа конкурса составило

порядка 300 человек.

В состав жюри секций заключительного этапа вошли представители

профессорско-преподавательского состава ВолгГТУ: Елена Витальевна Мельникова, доцент,

заместитель декана факультета экономики и управления; Александр Федорович Московцев,

профессор, заведующий кафедрой «Менеджмент, маркетинг и организация производства»;

Сергей Петрович Сазонов, профессор, заведующий кафедрой «Экономика и финансы

предприятий»; Андрей Викторович Исаев, доцент, заместитель декана факультета

довузовской подготовки; Александр Викторович Аршинов, старший преподаватель кафедры

«Экспериментальная физика»; Андрей Петрович Поздняков, преподаватель факультета

довузовской подготовки.

Члены жюри единогласно отметили высокий уровень подготовки докладов всех участников

конкурса, их творческое участие в экспериментальной и исследовательской частях, а так же

значительный образовательный компонент их работ.

Первые места в своих секция заняли:

– секция «Астрономия» – Мария Побелянская (9 класс, гимназия № 3 Центрального района г.

Волгограда), работа «Солнечные и лунные затмения»;

– секция «Физика» – Герман Прокудин (10 класс, СШ № 110 Кировского района г.

Волгограда), работа «Двигатель Стирлинга – двигатель будущего»; Юлия Федякова (9 класс,

МОУ Лицей № 9), работа «Определение коэффициента отражения лазерного луча от угла

преломления»;

– секция «Экономическая теория и практика» – Кирилл Гуляев, Дарья Титова (8 класс, лицей

№ 8 «Олимпия» Дзержинского района г. Волгограда), работа «Энергоэффективность

использования солнечных батарей на примере г. Волгограда».
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А.В. Исаев, заместитель декана ФДП.
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О летнем отдыхе

«Тумак» рад гостям

На совещании у проректора по учебной работе ВолгГТУ Владимира Александровича

Кабанова обсуждались организационные вопросы о начале работы вузовского

спортивно-оздоровительного лагеря «Тумак».

В нашем лагере отдыхать всегда приятно и интересно. И сезон 2016 года обещает быть

также замечательным.

В апреле на «Тумаке» сделают косметический ремонт. Будет закуплен дополнительный

спортивный инвентарь. В плане – велосипеды. Для прогулок на природе и занятий с пользой

для здоровья.

Студентов летом ждут четыре смены, каждая по 12 дней: первая – для иностранных

студентов, ребят с Украины; вторая – для спортсменов; третья – для студсовета; четвертая

смена ждет профсоюзный актив.

В этом году впервые в СОЛ «Тумак» будут отдыхать ребята из ВолгГАСУ. Приглашаются

также студенты из филиалов технического и строительного университетов – КТИ, ВПИ,

ВИСТеха. Как всегда отдыхающих ждет большое количество спортивных, культурных и

творческих мероприятий, позитивное общение. «Приезжайте! – пригласил Владимир

Александрович. – На «Тумаке» здорово!»

Кстати, профсоюзные комитеты сотрудников и студентов ВолгГТУ приглашают политехников

и их друзей провести приближающиеся майские праздники в СОЛ «Тумак». Цены остаются

на уровне прошлого года. Отдых на природе, у реки, в окружении близких людей, – что

может быть более приятным и душевным?! Приезжайте!

Ирина Апрелева.
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ПДД

Участникам движения

Когда в стране кризис, каждый старается сэкономить. Это касается не только питания и

покупки одежды, но и затрат на транспорт. Рост цен на бензин, обслуживание и

комплектующие ведет к тому, что автомобиль стал предметом роскоши. В поиске наиболее

бюджетного средства передвижения мы вспоминаем о велосипеде и скутере. Эти виды

транспортных средств, конечно же, имеют много преимуществ. Они невелики, занимают

мало места, ими можно легко управлять. Они незаменимы в городе, где много пробок.

Тем не менее, и для этих транспортных средств существуют правила дорожного движения.

За последнее время очень высокий процент аварий происходит именно по вине водителей

скутеров и мотоциклов, поэтому в правительстве приняли решение более жестко

контролировать эту категорию.

Скутер – разновидность мопедов. Это механическое транспортное средство, имеющее

двигатель объемом до 50 кубических сантиметров и развивающее скорость до 50 километров

в час. Если же объем двигателя вашего мопеда от 50 до 150 кубов, вам необходимо получить

права категории А1. Для управления скутером необходимо иметь права категории М. их

могут получить все граждане, достигшие 16 лет.

Следует отметить, что водителям, имеющим права любой категории, вождение скутера

разрешено без категории М. Однако тем, кого в 2016 году ожидает переаттестация, будет

необходимо открывать и эту категорию.

Выезжая на проезжую часть, вы становитесь участником дорожного движения. Не важно,

каким транспортным средством вы управляете, вы несете ответственность не только за свою

жизнь, но и за жизнь окружающих вас людей.

Водитель скутера обязан иметь при себе водительское удостоверение. В том случае, если вас

остановит инспектор ГАИ, а вы управляете мопедом без прав, вас ожидает

административное наказание. Это может быть штраф в размере от 5000 до 15000 рублей за

подобную езду. Данное наказание касается лиц, не имеющих прав. Если же вы забыли права

или по каким-либо другим причинам их нет при вас, размер штрафа будет 500 рублей.

Водитель может получить штраф в размере 30 тысяч рублей либо лишение водительских

прав сроком от 1,5 до 2 лет за езду в нетрезвом виде.

Водители мопедов должны двигаться по правому краю проезжей части в один ряд либо по

полосе для велосипедистов. Допускается движение водителей мопедов по обочине, если это

не создает помех пешеходам. Кроме того скутерист может перестроиться во второй ряд

перед перекрестком, если разметка запрещает ему проехать прямо из крайнего правого ряда

и т.п. Также движение скутеров возможно и по обочине. При этом не допускается создание
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помех пешеходам.

Шлем — главная основа вашей безопасности за рулем скутера. Лучше использовать

полностью закрытый шлем. Любопытно, но оказалось, что штраф за отсутствие шлема

предусмотрен только для мотоциклистов. А водители скутеров и мопедов за такое нарушение

ПДД попадают под статью 12.29 КоАП РФ, что приводит к предупреждению или наложению

административного штрафа в сумме двухсот рублей. Но защищать нужно не только голову.

Для защиты костяшек и фаланг пальцев нужно приобрести кожаные перчатки, которые

должны плотно сидеть на руках. Ведь все управление скутером совершается руками.

Ботинки должны быть высокие и очень прочные. Куртка должна содержать

световозвращающие элементы, создавая высокую видимость водителя на дороге.

Водителям мопедов запрещается:

• управлять мопедом, не держась за руль хотя бы одной рукой;

• перевозить груз, который выступает более чем на 0,5 м по длине или ширине за габариты,

или груз, мешающий управлению;

• перевозить пассажиров, если это не предусмотрено конструкцией транспортного средства;

• перевозить детей до 7 лет при отсутствии специально оборудованных для них мест;

• поворачивать налево или разворачиваться на дорогах с трамвайным движением и на

дорогах, имеющих более одной полосы для движения в данном направлении;

• двигаться по дороге без застегнутого мотошлема;

• пересекать дорогу по пешеходным переходам.

По материалам ГИБДД подготовила Е.П. Скорикова, ведущий социолог ВолгГТУ.
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Конкурс

Читаем Сергея Есенина

В пятницу в мультимедийной аудитории факультета подготовки иностранных

специалистов ВолгГТУ состоялся академический конкурс

студентов-третьекурсников «Читаем Сергея Есенина».

Программа конкурса сделала бы честь поэтическому вечеру-концерту: «Усталый день

склонился к ночи», «Жизнь – обман с чарующей тоскою», «Я последний поэт деревни», «Дай,

Джим, на счастье лапу мне» и другие известные и реже читаемые произведения подлинно

народного поэта ХХ в.

Стихотворение «До свиданья, друг мой, до свиданья…» принесло победу Адання Самуэлу

Годвину (ЭП-363). Второе место, продекламировав полный вариант стихотворения «Никогда

я не был на Босфоре», занял Насари Задеган Ахмед Хафез (ЭБУ-361). Он же стал

обладателем приза зрительских симпатий.

Обладательница третьей премии Хайфа Абдо Мохаммед (ХТ-341) покорила всех эмоциями,

вложенными ею в интерпретацию стихотворения «Голубая кофта. Синие глаза…». На этом

конкурсе обычно присуждается четвертая поощрительная премия тому участнику, который

остановился в шаге от «пьедестала». Она досталась студентке Хоанг Т.Т. Ханг (ХТ-341).

Вне конкурса выступили лучшие студенты первого курса, которые открывали есенинский

«проект» кафедры русского языка на своем «Осеннем вечере первокурсника» в ноябре

прошлого года.

Каждый участник «погасил» волнение после выступления конфеткой из набора конкурсных

подарков, а победители были награждены дипломами факультета и сувенирами.

Л.Ф. Белякова, заведующая секцией основных факультетов кафедры русского

языка.
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Международный фестиваль СТЭМов

«Земля – планета людей»

Уже совсем скоро, 28-31 марта, в Волгограде пройдет XXXII Международный фестиваль

СТЭМов «Земля – планета людей».

Мероприятие проводится в рамках Программы развития деятельности студенческих

объединений, его бессменным организатором является Волгоградский государственный

технический университет.

Билеты на все конкурсные дни – уже в продаже. Их можно приобрести у распространителей

и в студенческом клубе ВолгГТУ (каб. 147б, ГУК, тел. 24-80-35). Группа «ВКонтакте» https:

vk.comclub115658003.

Актуальная информация о предстоящем мероприятии, яркие моменты прошлых театральных

форумов, любимые коллективы и актеры – все это можно найти в официальной группе

фестиваля «Земля – планета людей» https:vk.comzplvlg.

Программа

Публикуем программу выступлений XXXII Международного фестиваля СТЭМов «Земля –

планета людей».

28 марта

– открытие фестиваля;

– экспериментальное театральное объединение «Второй состав» (Волгоград);

– СТЭМ «Пятая Любовь» (Самарский государственный аэрокосмический университет имени

академика С.П. Королева Национальный исследовательский университет);

– отделение сценического мастерства ПензГТУ (Пензенский государственный технический
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университет);

– СТЭМ «Дети сварщиков» (Волгоградский государственный технический университет);

– Волгоградский государственный аграрный университет.

29 марта

– молодежный театр «Точка опоры» (Волгоградский государственный университет);

– творческая группа «26 уровень» (Пятигорский лингвистический университет);

– СТЭМ «Тяжелый случай» (Киев, Украина);

– театр миниатюр «МорозИха» (Воронеж);

– СТЭМ «Университет» (Волгоградский государственный технический университет);

30 марта

– экспериментальная театральная студия КАИ (Казань, Республика Татарстан);

– СТЭМ «ГОРХОЗ» (Волгоградский государственный архитектурно-строительный

университет);

– народный студенческий театр эстрадных миниатюр им. В.Б. Паланта (Ростов-на-Дону);

– театр абсурдных миниатюр «Женский размер» (Самара);

– СТЭМ «Атас!» (Волгоградский государственный технический университет).

31 марта

– торжественное закрытие фестиваля;

– лучшие номера фестиваля;

– проект «Конфитюр».

P.S. Возможны изменения в расписании для иногородних коллективов.
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